

**DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES
CARRERA: LICENCIATURA EN ENFERMERÍA**

**CONVOCATORIA DE DOCENTES INTERINOS PARA LA CARRERA
LICENCIATURA EN ENFERMERÍA**

La recepción de postulaciones está abierta hasta el 2 de Marzo de 2015. Los interesados deben presentar, en soporte papel y en formato digital, un currículum vitae actualizado y completo, indicando el número de referencia del cargo y el número de DNI. Las presentaciones deben dirigirse a la Jefatura de Apoyo a Carreras del Departamento de Ciencias Sociales. El domicilio postal es Roque Sáenz Peña 356, Bernal, Provincia de Buenos Aires (CP B1876BXD), casa 10, oficina 208. La dirección electrónica de contacto es sociales_academica@unq.edu.ar. El horario de atención es de 11 a 18 horas. Para consultas, comunicarse al (54 11) 4365-7100, interno 4119.

REFERENCIA 15

CARACTERÍSTICAS GENERALES DE LA CONVOCATORIA

Carrera: Licenciatura en Enfermería

Área: Enfermería

Asignatura: ENFERMERÍA MATERNO-INFANTIL I

Modalidad de enseñanza: presencial.

Modalidad de vinculación: interino

Período de vigencia de la designación: 1° de Marzo al 31 de Julio de 2015

Categoría propuesta: Instructor¹.

Dedicación propuesta: Semiexclusiva

TAREAS A REALIZAR

Planificación de la asignatura

Dictado de clases

Participación en gabinetes de simulación.

Planificación, programación; acompañamiento, seguimiento y evaluación de prácticas pre-profesionales.

Días y horarios:

Teoría: Miércoles y Jueves de 13 a 18hs.

Práctica: Lunes a Viernes de 13 a 18hs

PERFIL DEL POSTULANTE

Título de grado: Licenciado/a en Enfermería. Desarrollo profesional: Desempeño en el área específica en el cuidado de la madre y el niño. Experiencia acreditable en servicios de atención materno-infantil y comunitaria en sistema público de salud.

Requisitos establecidos en el Régimen de Carrera Docente de la UNQ para la categoría y perfil correspondientes (ver <http://www.unq.edu.ar/advf/documentos/502e53b06867c.pdf>)

CONTENIDOS MINIMOS

Esta asignatura orienta los contenidos de modo de establecer las intervenciones de enfermería para cuidar la salud de la mujer, del niño desde su nacimiento hasta su adolescencia en la comunidad. Comprende la salud de la madre, la planificación de la familia, la salud del niño, la higiene escolar, la adolescencia y los aspectos sanitarios del cuidado de los niños en las instituciones como las salas maternas, escuelas.

Contenidos

Mujer e historia. Construcción social de género. Género, salud y desarrollo. Condiciones de vida que inciden en la salud de la mujer.

Derechos internacionales de la mujer. Promoción de la salud la mujer.

¹ La categorización definitiva, en el caso de producirse la designación interina, será evaluada y otorgada por el Consejo Superior.

Salud y sexualidad desde una perspectiva de género.

Mujer y nutrición. Patrones de consumo y dependencia del alcohol y sustancias psicoactivas en la mujer. Violencia. El tabaquismo en la mujer. La mujer y la epidemia del SIDA.

Programas de salud Reproductiva: fundamento, historia, contenido, participación de enfermería, intervenciones de enfermería, evaluación. Paternidad responsable.

Adolescencia y salud reproductiva. Actitudes y conducta sexual. Responsabilidad sexual. Fertilidad temprana. Prevención del embarazo y del aborto. Maternidad y paternidad en la adolescencia. Papel de la enfermera comunitaria, el trabajo con los grupos de adolescentes. El trabajo de promoción de la salud y la autonomía del adolescente.

Las conductas de riesgo del adolescente: violencia, suicidio, adicciones, abandono de la escuela.

Enfermería en los programas de Atención Materno Infantil: fines, organización del programa, actividades que desarrolla. Educación para la maternidad. Controles prenatales, número adecuado, educación individual y grupal. Atención para el puerperio. Visita domiciliaria: actividades de enfermería con la madre y con el recién nacido.

Actividades de prevención en mujeres adultas. Atención en el climaterio. Factores de riesgo de osteoporosis. La ingestión de calcio. El ejercicio físico regular. El tabaquismo. La terapia hormonal sustitutiva. Depresión en el climaterio. Participación de enfermería. Aplicación del proceso de atención de Enfermería.

Participación de enfermería en los programas de vacunaciones e inmunizaciones. Concepto de inmunidad, inmunizaciones. Vacunas: clasificación, eficacia, calendario de vacunación en los niños y en los adultos. Elementos de un programa de vacunación: suministro de vacunas, personal profesional, cadena de frío. Registro y notificación de datos. Campañas de información, divulgación, vacunación.

Atención al niño sano. Necesidades de cuidado el niño sano. Crecimiento y desarrollo: psicomotor, locomoción, del lenguaje, sensorio. Pautas de estimulación. Alimentación del niño. Controles, periodicidad.

Valoración de la evolución del niño, de la higiene, de la nutrición, de la eliminación, del sueño, del entorno, de la familia, del riesgo social.

Cuidados de Enfermería durante el parto, alumbramiento, puerperio inmediato y mediato. Cuidado de Enfermería en el recién nacido a término: Examen clínico y cuidados de enfermería al recién nacido normal. Detección de anormalidades para su derivación. Lactancia materna. Lactancia y anticoncepción. Dificultades en la alimentación al pecho: causas relacionales con la madre y el niño. Lactario. Primeros auxilios a la madre embarazada. Parto de urgencia.